

# MONTREAL-MEDICAL

VOL. III

15 FÉVRIER 1904

No 12

## CLINIQUE DES MALADIES NERVEUSES.

PAR M. LE PROFESSEUR RAYMOND.

I. Idées d'obsession; leur origine; leur traitement. — II. Syringomyélie. — III. Tremblement essentiel. — IV. Début de paralysie générale.

I. — IDÉE D'OBSESSION; LEUR ORIGINE; LEUR TRAITEMENT.

Messieurs, je vous présente un homme âgé de 40 ans. Il est étranger et nous raconte assez mal ses misères. J'ai, dit-il, des mouvements malgré moi; je me querelle avec une personne que je n'ai pas vue depuis douze ans; cela me fatigue beaucoup. Ces disputes ont lieu tous les jours et chacune dure dix minutes et plus.

Cet homme est donc en proie à des obsessions par suite d'idées fixes. Il a été neurasthénique; puis des idées de scrupule lui sont venues, puis des obsessions. C'est dans les idées fixes qu'il faut chercher la genèse des névroses et des psychoses; nous aurons la chance de trouver ici l'origine des idées fixes, la cause de ces querelles que le malade livre à un être imaginaire. Le délire des persécutions est mal connu dans ses causes; un cas comme le nôtre serait donc intéressant dans une étude étiologique de ce délire.

Notre malade est déjà venu à la Salpêtrière. Il y a dix ans M. CHARCOT l'a vu et il lui a paru, à cette époque, devoir être rangé dans ce groupe de malades voyageurs que M. MÉGE a étudié dans sa thèse "le Juif errant".

Depuis dix ans au moins, il est donc sous le coup d'idées obsédantes; voici lesquelles;

Il est Russe. Dans son pays, ils s'est associé à un ami. A un accord parfait n'a pas tardé à succéder la brouille. C'est à